



# Una Bomba Mató al Jefe de la Policía

Sigue de la primera plana

En los primeros instantes se conjeturó que se había lanzado un cohete contra el yate del extinto jefe policial, aunque posteriormente se dijo que el aparato explosivo había sido instalado o en el interior de la embarcación o bajo su línea de flotación. Se tienen dudas —no obstante— si se trataba de una bomba accionada a control remoto, o por un mecanismo de relojería.

## DECLARACION DE LOPEZ REGA

El ministro de Bienestar Social, José López Rega, considerado amigo y protector de Villar, ya que ambos son considerados como notables miembros de la ultraderecha peronista, declaró que "este asesinato causará indignación en las fuerzas de seguridad, las que seguirán obrando dentro de la ley con todas sus fuerzas para esclarecer el asesinato". López Rega, visiblemente angustiado, aseguró que de no ocupar su cargo de ministro, "habría vestido mi uniforme y saldría a la caza de los asesinos".

López Rega se refirió a su uniforme de cabo de la policía argentina. Durante el último gobierno de Perón, sin embargo, el mandatario le concedió, pese a que se encontraba en retiro, el cargo honorífico de comisario general, situación que provocó gran molestia entre la oficialidad de la policía. La misma molestia se suscitó en 1973, cuando Perón llamó desde su retiro a Alberto Villar, para que se hiciera cargo de la Policía Federal. En señal de protesta, varios altos uniformados pidieron su pase a retiro, ya que se señalaba a Villar como un derechista que había colaborado eficazmente en la represión peronista durante los regímenes militares.

Villar, de 51 años, había realizado una brillante carre-

ra dentro del cuerpo policial. A diferencia de López Rega, ingresó en la escuela de oficiales de policía, como cadete, a los 17 años, y llegó posteriormente al grado máximo de comisario general. Se especializó en la lucha antisubversiva en diversos cursos que realizó en el extranjero. Se dice que había comentado en reiteradas ocasiones, su certeza de que estaba condenado a muerte por los terroristas, pero que si pretendían matarlo entregaría cara su vida. Por dicha razón siempre portaba en el cinturón varias granadas de mano.

Según sus oponentes, Villar declaró en una ocasión que la única manera de hacer frente a un guerrillero era matarlo inmediatamente. Igualmente, se recordó que Villar incorporó a las prácticas rutinarias de la policía el uso de la tortura física y psicológica, aplicada en forma refinada, ya que según explicaba, a los guerrilleros no se les podía tratar igual que a un delincuente común, ya que eran personas cultas.

## QUE AMPARABA A LA AAA

En los últimos meses, ante el recrudecimiento de la violencia y el apareamiento de la organización criminal denominada Alianza Anticomunista Argentina, AAA, organismo similar al "Escuadrón de la Muerte" de Brasil, fuentes izquierdistas acusaron a Villar de amparar las actividades de la AAA. Al respecto, la agencia informativa norteamericana AP, recuerda: "La AAA se ha atribuido la muerte de unos 25 marxistas y peronistas de izquierda en los últimos meses, pero ningún integrante del grupo (AAA) ha sido detenido o procesado, a diferencia del creciente número de guerrilleros del ERP y de la organización 'Montoneros' muertos o arrestados."

Luis Margueride, el subjefe de la Policía Federal, llamó a todo el cuerpo policiaco, calculado en unos 68 mil hombres, a acuartelarse. Esta tarde miles de ellos fueron lanzados a la caza de los que ultimaron a Villar. Todos los empleados del muelle en que acostumbraba a dejar su yate el jefe policiaco, se hallan detenidos y están siendo interrogados.

## BOLETIN DE LOS "MONTONEROS"

El grupo "Montoneros" envió a las redacciones de los periódicos un boletín en el que informa que el atentado fue llevado a cabo por el comando "Julio Troxler" (un guerrillero caído en combate) y explica que Villar "fue ajusticiado por ser organizador de las 'Tres A' y porque durante los regímenes militares torturó y mandó asesinar a miembros de la oposición."

"Montoneros" deplora la muerte de la esposa del jefe policial, señora Elsa Martínez y asegura que ella no entraba en el programa de "ejecución".

Por otra parte, el Partido Comunista Argentino denunció el atentado como "un incidente que no contribuye a resolver nada y sólo sirve para crear el clima propicio para el golpe de estado", y califica a los comandos como "provocadores que buscan justificar la represión".

Este ha sido —a juicio de los corresponsales extranjeros— el más severo golpe a la derecha argentina, e inclusive contra el gobierno mismo; ya que éste es el más grave atentado que se realiza contra uno de los más importantes miembros del régimen.

Los restos del matrimonio Villar son velados en el Salón Dorado del Departamento Central de Policía, a donde han concurrido todos los ministros del gabinete y muchos e importantes dirigentes políticos y laborales, a expresar su pésame a la institución.

## OTROS ACTOS VIOLENTOS

Pero la violencia continúa implacable en Argentina. En la capital y el resto del país ocurrieron dos intentos de asesinato contra un policía y un dirigente sindical, al margen de un secuestro. En Corrientes, un comando armado atacó a tiros al inspector de policía Héctor Martínez, al que hirieron gravemente, al igual que a una joven que lo acompañaba. En Tucumán, el líder obrero Juan de la Cruz Olmos, resultó herido de consideración al estallar en su domicilio dos bombas. Igualmente se informó que Oscar Damonte, miembros del directorio de la empresa Bagley, de Buenos Aires, elaboradora de galletas, fue secuestrado y se exigió como rescate la reinstalación en su trabajo de todos los obreros que han sido despedidos, desde junio pasado cuando estalló una huelga para pedir mayores salarios.

Por otra parte, los tres cadáveres encontrados ayer en las cercanías del puerto de San Antonio de Areco fueron identificados como Daniel Bonfi, de 23 años; Luis Lastrónica, de 25, y Guillermo Jabif, de 22, secuestrados a mediados de septiembre pasado, por grupos de civiles que se identificaron como policías.

Los tres muchachos asesinados son de nacionalidad uruguaya, y se supone que tuvieron relación con el grupo guerrillero uruguayo "Tupamaros".